

FUTBOLERIAS

Qué curso de bien jugar nos dieron, digamos mejor, les dieron a ciertos jugadores, los "morados" Uli, Collar y Vega. Y todo esto sin necesidad de practicar el juego violento, peligroso, etc., de los demás.

Por el camino empezado el domingo último se llega a una meta "gloriosa": a la expulsión del Deportivo Guadalajara de la comunidad balompédica española.

Después de haber salvado los obstáculos de multas, sanciones, cierre de campo, inhabilitaciones, etc.

Si, señores; ese no es el procedimiento de animar a nuestros muchachos. El "once" local necesitaba del aliento de sus partidarios en el primer tiempo cuando no podía deshacerse del dominio adversario.

Pero para estimular a los jugadores propios no es necesario incitarlos a que cometan ciertas acciones reprobables, tales como...; pero, no las detallamos por no herir honestos oídos.

Es vergonzoso el espectáculo que dió el público de Guadalajara en el partido contra el Electrodo. Amigos, es necesario saber perder.

Y lo que es más necesario es que nuestros jugadores practiquen sobre el terreno aquella clase de juego que les lleve a la victoria.

Dijimos en otra ocasión que "para sustituir a Arsenio hacia falta un jugador que tallase más que nuestro extremo". Aquello no gustó a alguien.

Hoy le repetimos a aquel ofendido señor que Espinosa no tiene talla, en la actualidad, para reemplazar a Arsenio con ventaja.

Espinosa adolece del mismo defecto de Arsenio: tienen ambos un pánico terrible a las entradas o excesiva precaución, como quiera llamarse.

Y por contraste es lento como un plomo. Todo lo contrario que nuestro paisano, cuya virtud principal está en su endiablada rapidez.

¿De quién será la culpa de esta terquedad? ¿Quién será el responsable de esta constante alineación de un muchacho que no tiene otra cualidad que una buena intención?

Creo que los socios necesitan una explicación, y tal vez fuera conveniente dársela.

ALTER

COLABORACION

LAS FIESTAS DE LOS PUEBLOS

Quedan atrás los calurosos días del verano; ahora es el ambiente más fresco, y las ocupaciones no son tan perentorias y urgentes. El labrador serrano es, pues el pasado mes cuando tiene tiempo de divertirse, y lo hace con todas sus fuerzas, después de la agotadora época del estío. El mes de septiembre es el mes festero por excelencia. Todos los pueblos de la sierra celebran en estos días sus fiestas patronales. Cada uno tiene su santo preferido, pero todos se aúnan en las mismas manifestaciones de fe y devoción. Procesiones solemnes y emotivas, imágenes que a hombros de las sencillas gentes recorren las calles y plazuelas de los poblados, mientras en derredor se agrupa enorme masa de gente. La aldea o el pueblo entero se arrodilla al paso de la Virgen o de su santo, le piden confianza y le hacen saber sus culpas y sus alegrías.

Una vez acabadas las funciones religiosas vienen los festejos profanos. Las bandas de música o clásica gaita y tambor, según la importancia de los pueblos o lugares, dejan sentir sus alegres notas, saturando el ambiente de alegría y bienestar. Los bailes públicos son lo predominante en las



VIDA LOCAL

Los salesianos van a construir un gran centro docente en Guadalajara

EN ESTE MES DARAN COMIENZO LAS OBRAS

Como saben nuestros lectores, el Ayuntamiento de Guadalajara ha cedido a los padres salesianos un solar capaz para la construcción de un gran centro docente que los referidos padres levantarán a continuación de las últimas casas de la carretera de Cuenca.

Ayer estuvieron en nuestra capital el salesiano don Jesús María Marcellán, procurador de la Inspección Salesiana Cética, y el contratista don Antonio Fernández, que vinieron a tratar con el arquitecto del Ayuntamiento la alineación y replanteo para el comienzo de las obras.

El proyecto de edificio es del arquitecto don Enrique Huidobro. Próximamente daremos a conocer a nuestros lectores un reportaje sobre tan extraordinaria mejora para Guadalajara, de la que siempre tuvo necesidad.

La Gestora municipal se ocupó de diversas obras

Bajo la presidencia del alcalde, señor Laso, celebró sesión ordinaria la Comisión municipal Gestora.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el secretario dió lectura a solicitudes de licencia para ejecutar obras—que fueron concedidas—en la casa número 3 de la calle de Madrid, solar número 2 de la calle A. de la Llanilla de San Roque; casa número 29 de la calle del Generalísimo Franco, y casa número 23 de la calle de Miguel Fluiter.

Fue aprobada el acta de la recepción provisional de las obras de construcción de las 17 viviendas que constituyen la primera mitad de la primera manzana de las protegidas para funcionarios, construidas en el paseo del Doctor Fernández Iparraguirre.

Igualmente fue aprobada el acta de recepción provisional de las obras de construcción de las cuatro viviendas que integran la última planta de las dos últimas casas de la primera manzana de viviendas protegidas para funcionarios construidas en el mencionado paseo.

También fue aprobada la certificación señalada con el número 10 de la relativa a la construcción de las 34 viviendas protegidas que integran la primera manzana construida en dicho paseo, importante la suma de 418.320,16 pesetas, cuya certificación es la de liquidación de obra, primera y única de los proyectos adicionales y de revisión de precios, acusando

un importe total de 1.815.866,09 pesetas a que asciende el costo de la obra.

Vista la propuesta de la Delegación del Servicio de Incendios, relacionada con el equipo y vestuario del personal integrante del Cuerpo de Bomberos, la Corporación acordó aprobar la propuesta en principio y que volviese a la mencionada Delegación para que concrete y presupueste necesidades.

Leída por el secretario la propuesta de la dirección técnica de la Sección Técnica de Vías y Obras sobre urgente ejecución de trabajos de relleno de tierra y limpieza del desagüe y arqueta en los manantiales del "Haza del Carmen", la Corporación acordó aprobar la propuesta y encargar urgente estudio de solución definitiva al problema que representa los sucesivos hundimientos en los mencionados manantiales.

Fue aprobada una solicitud de crédito formulada por el arquitecto municipal con destino a la adquisición de materiales para el montaje de casetas en el recinto de la feria.

En ruegos y preguntas, el concejal señor Criado rogó al alcalde se tomaran las medidas oportunas para hacer desaparecer el estercolero existente próximo a las

ruinas de la iglesia de la Estación. La presidencia tomó en cuenta la petición del señor Criado, y la Corporación acordó conminar con fuertes multas a los que intenten reproducir el citado estercolero.

También el señor Criado propuso la ejecución de obras precisas en la calle paralela al paseo del Doctor Fernández Iparraguirre, detrás de las viviendas protegidas, para evitar las inundaciones que vienen produciéndose con gran frecuencia en dicha vía. El alcalde contestó al señor Criado, tomando en consideración su ruego y permitiéndole que daría traslado del mismo a los Servicios de Limpieza y Policía Urbana y a la Sección de Vías y Obras, esta última para que estudie y redacte el oportuno proyecto.

La Gestora despachó, además, varios asuntos de trámite.

Guión litúrgico

Jueves, día 9.—Ornamentos blancos. San Juan Leonardo, confesor. Doble. Misa propia (nueva). Segunda oración, Santos Dionisio y compañeros, mártires.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana, jueves, sección continua desde las seis. "Loca de Alegría" (Vittorio de Sica y Maria Denis).

ARQUITECTURA DE LA PROVINCIA

La parroquia de San Juan, de Atienza

Por Julio DE LA LLANA HERNANDEZ

No puedo negarme a delicados requerimientos, que me invitan a divulgar en EL ALCAZAR alguna de las bellezas de mi querida villa. Me place comenzar por una de sus magníficas iglesias: la de mi parroquia.

La parroquia de San Juan se llamó antes "del Mercado", por estar enclavada en la plaza de Pascual Ruilópez, en donde se celebraba semanalmente el mercado del trigo, y es hoy parroquia de San Juan Bautista, por ser éste el titular. El manuscrito de la historia de Atienza, que guarda este archivo, del siglo XVIII, la supone la más antigua por esta razón de congruencia, que no es presumible que la primera parroquia de la población hubiera de fundarse en ninguno de sus extremos.

Nuestro querido cronista, doctor Layna Serrano, en su monumental "Historia de la villa de Atienza" afirma que ya existía en el siglo XII, de estilo románico, pero de cuya construcción no queda rastro.

La inmensa mole de San Juan fue reconstruida a principios del siglo XVII, por Juan de Llamas y su yerno Peña. Estuvo derribada varios años: tanto es así, que el monumento de Semana Santa, que siempre se hacía en esta parroquia y en la de la Santísima Trinidad, algunos años sólo se tuvo en esta última. Por el 1624 estaba hecha la mitad de la iglesia: se había comenzado hacia más de treinta y ocho años. Juan de Ramos, maestro de obras, había puesto la construcción en cinco mil ducados, "conforme a la traza nueva", pero murió y no había quien sanase la postura: ruega el párroco licenciado Diego García Soto, que se termine la obra, porque "lo viejo se está cayendo y a riesgo de hundirse y cogernos debajo, y por el lado

prometen a torear vacas que "saben latin"; muchas veces encuentran no pocos rasguños y heridas de consideración. Este es el reverso de la moneda. La vida de estos muchachos, valientes y heroicos, que muchas veces tienen que oír cosas que ellos aguantan noblemente.

B. GARCIA JIMENEZ.

La Sierra, y septiembre.

TEATROS

Rafael Pajares también tiene huestes

Don Protasio Luengo nos ha prometido para esta noche grandes nuevas de ferias, que publicaremos posiblemente en nuestro número de mañana. Hoy nos vamos a referir, como tantas otras veces, a los aficionados de Guadalajara, y por motivos bien gratos: la constitución de un nuevo grupo artístico encuadrado en el Deportivo Guadalajara.

En primer lugar vayan nuestros plácemes a esa Asociación Deportiva, que sabe aunar las actividades balompédicas con las artísticas, dando así a sus asociados motivos para desarrollar aquella actividad por la que sienten inquietud. Además, ¿quién puede dudar que en un defensa o en un medio centro puede descubrirse un buen galán? Lo juzgamos perfectamente compatible y no nos extrañaría que algún buen aficionado saltara del polígono a la escena y de la escena al polígono, teatro de sus triunfos futbolísticos, y tampoco nos extrañaría que algún triunfador de estos triunfos igualmente ante la batería, puesto que para estas actividades ha sido nombrado "entrenador" Rafael Pajares, veterano ya en lides escénicas y bien conocido en nuestra capital como devoto de Talía, por lo que nos ahorramos glosar su personalidad.

El señor Pajares dice que cuenta con muy poco personal y que la mejor cualidad de éste es la buena voluntad. No nos parece pequeña cualidad, además de que estamos por no creernos todo lo expresado por el director; como tampoco llegamos a creernos que él se resistiera mucho a la petición del Deportivo para que tomara la batuta; es verdad que el señor Pajares ha sufrido algunos desengaños en los últimos meses, que sus huestes se dispersaron por razones que no exponemos; pero sabemos, incluso por experiencia propia, que el virus de la escena es crónico, que no puede uno desasirse de él con cualquier penicilina y, por tanto, pese a todas las ingraticudes, el señor Pajares desea volver a triunfar. Quizá se resistiese en principio, no lo dudamos, si bien, pronto se encontró en su ambiente y ahora creemos que ya le habrá vuelto de nuevo su entusiasmo innato; nosotros, al menos, así lo deseamos para bien de la escena alcarreña y para bien del Deportivo, que debe a su Directiva un acierto, más el de crear un cuadro artístico y que éste se desenvuelva bajo la batuta de Rafael Pajares.

Que nos perdone el amigo Pajares si estas líneas no responden del todo a las impresiones que él nos dió; no podemos creer que fallen quienes él dirige, aunque sí rogamos a los lectores, a petición del interesado, la benevolencia que siempre ha de existir para los aficionados. En realidad el público de Guadalajara siempre se ha portado bien.

CPERNICO

presivo, finalidad a que contribuyen el retablo mayor y los del crucero, todos coetáneos, de idéntica traza, debidos probablemente a los mismos artistas, decorados con profusión, según el mismo gusto barroco, pero sin las estridencias del decorado total circunscrito en ellos a los elementos decorativos, mientras la armazón arquitectónica muestra como fondo un grato color azulesco grisáceo muy bien entonado, que sirven de complemento a la magna obra de la fábrica, y de ahí la gran sensación de unidad que produce el interior de esta iglesia de San Juan, donde las detonaciones barrocas están amortiguadas por la severa arquitectura, que, gracias a aquellas, se humaniza y enjoya, sin que algunos altares sobreañadidos lleguen a alterar la unidad de conjunto.

Atienza y octubre de 1947.

"ESPAÑA HA ENTRADO YA DE LLENO EN UNA NORMALIDAD JURIDICA INIGUALABLE"

Nos ha dicho don Antonio Martín Laguna, procurador obrero en Cortes y jefe de la Sección Social Central del Sindicato de Cereales

LOS TRABAJADORES DEBEN DARSE CUENTA DE LA IMPORTANCIA QUE PARA EL FUTURO TIENEN ESTAS ELECCIONES SINDICALES

—Las elecciones sindicales ahora, como hace meses el referéndum, vienen a dar al traste con todas las historias fantásticas que andan contando por ahí los periódicos y las radios extranjeras—nos ha dicho don Antonio Martín Laguna, uno de los hombres que más han trabajado

y trabaja en pro de los panaderos de España.

Y agrega: —Nuestro país ha entrado de lleno en una normalidad jurídica inigualable. Los trabajadores deben darse cuenta una vez más de la importancia que para el futuro tienen estas elecciones que celebramos ahora.

—¿Se ha trabajado mucho en la Sección Social del Sindicato Provincial de Cereales?

—Se ha trabajado y se trabaja, y buena prueba de ello son los múltiples problemas que se han planteado en los dos años que llevo al frente de la Sección Social, problemas que han sido resueltos en su mayor parte.

—¿Están contentos los trabajadores?

—Lo están, porque los panaderos han visto por sus propios ojos el beneficio que se les ha hecho. Y como tienen confianza en mí, que soy un panadero como ellos, y ven cómo se trabaja en acudir a ella, seguros de que siempre serán escuchados y seguros también de que yo hago míos sus afanes.

—¿Se han limitado a la capital vuestras actividades?

—No. La Sección Social ha trabajado también para los panaderos de la provincia. En varias ocasiones he visitado los pueblos y he podido comprobar que en muchos de ellos no se había puesto en vigor la reglamentación de panadería. En vista de esto, creé las Secciones Sociales comarcales, y hoy estos trabajadores están gozando de las ventajas que les con-

cede la legislación social promulgada por el ministerio de Trabajo.

—¿Cuál ha sido su labor como procurador obrero en Cortes?

—Como tal procurador y jefe de la Sección Social Nacional, he visitado 25 provincias y resuelto muchos problemas laborales, todos ellos, naturalmente, relacionados con la industria panadera. En estos momentos estoy preparando las modificaciones de la reglamentación de panadería y la de harinas; pretendo introducir a esta última un apéndice reglamentando la sección de purés, piensos y molinos maquileros, que es de suma importancia y hasta ahora carece de reglamentación.

—¿Está usted satisfecho de sus actividades?

—No; no lo estoy, porque quedan todavía muchas cosas por hacer. Hasta ahora hemos logrado crear un sindicato—el de Cereales—que es de los más importantes de Madrid. Como antes dije, el trabajador que allí acude a diario comprueba la eficacia de los consultorios establecidos. Todo esto es mucho, ciertamente. Pero el hecho de que veo todos los días mi despacho abarrotado de obreros panaderos y harineros que van a enterarse de sus derechos y a informarse de la nueva legislación social, me demuestra que todavía quedan muchos problemas por resolver y no pocos entuertos que enderezar. Por eso no estoy satisfecho.

M. R.

El Ejército chileno interviene para poner fin a las huelgas

González Videla acusa a los comunistas por su actitud antipatriótica

SANTIAGO DE CHILE, 8.—El Gobierno chileno ha decretado un orden de movilización de las reservas del Ejército con el fin de poner fin a las huelgas, que han paralizado la producción carbonífera del país, anuncia la agencia Reuter. Las fuerzas militares que se hallan distribuidas actualmente en Chile, incluyen 4.500 hombres, pertenecientes a los cuerpos de Caballería, Infantería y Artillería. El general Santiago Danus tomará el mando de las fuerzas mañana jueves en la zona de producción, con el fin de ejercer control militar. La citada agencia añade que se impondrá la ley marcial.—EFE.

ves. Al hacer esta declaración, los jefes del sindicato manifestaron: "Regresamos al trabajo porque nuestras demandas han sido atendidas".—EFE.

Los comunistas, culpables

SANTIAGO DE CHILE, 8.—Para contrarrestar el efecto de las huelgas en las minas de carbón, se han dictado una serie de medidas entre las que figura la reducción de los suministros de gas y electricidad, así como de los servicios ferroviarios. El Presidente, González Videla, ha declarado oficialmente que la huelga se debe a una actitud antipatriótica del partido comunista, que impide a los obreros volver a su trabajo, amenazando de muerte a quienes lo intenten.

En un comunicado del Gobierno se hace constar que dicho partido ha redactado un proyecto de control e incautación posterior del todos los servicios principales de suministro, que en forma directa o indirecta puedan ayudar a los Estados Unidos.—EFE.

Termina la huelga textil argentina

BUENOS AIRES, 8.—Unos 150.000 obreros de la industria textil, que, a causa de la huelga que declararon en protesta contra el despido de uno de los obreros, provocaron el cierre de numerosas fábricas, regresarán al trabajo mañana jue-

Retablilló

Pascualino Battani

Dos kilos de fruta y un kilo de pan con cuatro filetes se come Pascual.

Pascual es un joven de no mucha edad vecino de Módena, de do es natural.

Ciento cuatro kilos lo menos, o más, pesa esta muchacho tan angelical.

Mide de estatura (conste que es verdad) casi los dos metros sin exagerar, y posee un tórax tan fenomenal, que produce a veces eclipse solar.

Por guardar la "forma" de su humanidad desprecia a las damas con ahincado afán. No bebe, ni habla (de vinos, ni hablar) es lo que ingurgita agua nada más.

Boxea y se entrena pensando en tumbar a Joe Luis en corto y asombroso "match".

Diecisiete abriles que tiene Pascual... con un apetito tan archivoraz, que cuatro filetes, un kilo de pan y dos más de fruta almuerza Pascual.

Malos tiempos, malos para alimentar a boxeadores como este chaval, que, aunque en ocasiones con los puños "dan", luego, con la boca, quitan mucho más.

Ricardo TOLEDO

La pregunta de Hoy

¿NAUFRAGO EN LA SOPA?



Alvaro de Laiglesia, director de "La Codorniz" y autor teatral, nos contesta con su fino humorismo a unas preguntas sobre su libro "Un naufrago en la sopa".

—¿Qué entiende usted por "naufrago en la sopa"?

—Todo hombre que se equivoca de mujer a la hora del matrimonio y une su destino al de una señorita mona, pero cretina, con un cerebro de molusco. La sopa es el líquido turbio que preside las comidas hogareñas, y naufragar en ella es caer en la desgracia de un matrimonio insulso y vulgar, con zapaticas, rutina y mecedora.

—¿Debe considerarse su libro como novela, antimatrimonial?

—En absoluto. El matrimonio, como los zapatos, puede salirnos a la medida o apretarnos en el dedo gordo. No soy enemigo del matrimonio, como tampoco de los zapatos. En ambos casos, la horma perfecta termina por encontrarse. Mi libro es preventivo contra determinado tipo de mujercita, que se casa para tener un hogar y no para tener un marido. Combate la teoría de que el porvenir de las esposas es una interminable cadena de zurcidos, barridos y fregados, sin más poesía que un cine de barrio los domingos por la tarde.

—¿Piensa escribir más libros?

—Trabajo esporádicamente en otra novela que se titulará "Don Bigote y Pancho Lanza", en la que ataco los tópicos de las diferentes regiones españolas. Siempre procuraré que mis novelas sirvan para sanear un rincón de nuestras costumbres. Hay que quitar a la vida sus afeites, para que tenga el aspecto limpio y saludable de una guapa muchacha recién salida del baño.

GARCIGIL

Proclamaciones de candidatos sindicales y acto de propaganda electoral

Se reciben telegramas de todas las C. N. S. de España dando cuenta de las proclamaciones de candidatos para las elecciones de primer grado que han de celebrarse el próximo día 12, y asimismo de los actos de propaganda electoral que se celebren con tal motivo. Entre estos telegramas figuran los últimamente llegados de las provincias de Valladolid, Alicante, Valencia, Toledo, Granada, Huesca, Oviedo, Pontevedra, reveladores todos ellos del gran entusiasmo y extraordinario interés de los productores ante los comicios de la expresada fecha.

Dos nuevas escuelas de formación profesional en Palencia

Se ha reunido en Palencia el Consejo Provincial de la Obra Social del Movimiento. Presidió el gobernador civil. En el año actual se instalarán en las localidades de Carrión de los Condes y Venta de Baños dos escuelas de formación profesional obrera.

Entre las hermandades de labradores y ganaderos que han obtenido el premio provincial Onésimo Redondo, figuran las de Herrera de Pisuegra, Dueñas, Carrión de los Condes, Torquemada e Ibero de la Vega.—S. I. S.

Vacantes en el coro Anaquiños da Terra

Habiendo reanudado sus ensayos esta colectividad galaica, se complace en poner en conocimiento de la colonia gallega de Madrid que en su coro masculino existen varias vacantes.

Los aspirantes a cubrir las deben pasar por este local social, Ancha de San Bernardo, 25, entresuelo, todos los días hábiles, de ocho a diez de la noche, hasta el próximo día 10 del corriente.

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR
Director, José de las Casas Pérez

RETAZOS POR CIVES

"Era napoleónica de Stalin."
Napoleón en el final de un desconcierto colosal...

"Stalin avanza a paso de león por el camino que siempre conduce a una isla desierta o a los sótanos de una cancillería."
O a Nüremberg.

"El Komintern hace urgentísimo el plan Marshall, especialmente por lo que se refiere a Francia e Italia; más a Italia."
Que es ciertamente la diana occidental del Komintern.

"También se sigue con mucha ansiedad la posibilidad de un golpe de Estado comunista en Austria."
Golpes de Estado que pueden terminar en golpes entre Estados.

"La última oportunidad será el próximo Consejo de ministros del Exterior."
Allá para noviembre estaremos en la última... y quizá en las últimas.

"Alemania, corazón de Europa entre el Este y el Oeste, entre el bloque eslavo y los "imperialistas", puede ser el campo de batalla de esta guerra política y el factor que la decida."
Como puede ser, inicialmente, el otro campo de batalla.

En Módena, según informa Cortés Cavanillas, ha surgido un futuro contrincante de Joe Louis, que tiene diecisiete años, una altura de un metro y 97 centímetros y 104 kilos de peso.
Todo un chaval.

"Come habitualmente en el almuerzo o en la cena un kilo de pasta, un kilo de pan, cuatro grandes filetes con sus respectivos contornos y dos kilos de fruta."
El que más necesita en Europa el plan Marshall.

Las restricciones de gasolina han resuelto el problema de la circulación en Madrid.
No hay mal que por bien no venga.
Ya no embarazan la circulación ni los "taxis".



aun exentos como están, en su mayoría, de las restricciones de gasolina.
La friolera de 78 contó ayer un periodista, parados y con la bandera abatida, en cierto trayecto de la Gran Vía.

Eso quiere decir que a falta de automóviles de turismo, los pudientes recurren a los "taxis", monopolizándolos para que hagan sus veces en lo posible.
Y que el servicio queda congelado para los usuarios en general, con especial perjuicio para los que necesitan los "taxis" como auxiliares de trabajo.

Se tire por donde se tire, siempre se quedan a pie los que necesitan correr para ganarse el pan de cada día.

Se ha dispuesto la suspensión temporal de las restricciones eléctricas.
Cesan unas restricciones, empiezan otras y así vamos tirando de estos tiempos de escasez.

"Cinco pesetas el corte de pelo y dos el afeitado vamos a tener que pagar en fecha próxima, si no nos han engañado."
No; cuando nos van a engañar es cuando se implanten esos precios.

"El agente de Seguros que asiste a su oficina por teléfono."
No es el único oficinista, ni mucho menos, que asiste a su oficina por teléfono.